

Association Nationale des Enseignants de Français

– A N E F – ALGERIE

Fédération Internationale des Professeurs de Français
F. I. P. F.

Universités du Monde
Nice-France

Formation pédagogique
Du 07 au 11 août 2017

Compte-rendu

Remerciements

Je tiens à remercier toute l'équipe de la FIPF qui m'a offert l'opportunité de suivre cette formation pédagogique.

Mes vifs remerciements vont aussi à M. Abdelkader ABBOUB, président de l'Association Nationale des Enseignants de français (ANEF- ALGERIE).

A toutes les personnes qui m'ont permis d'être présent à ce grand événement, je réitère mes remerciements les plus distingués.

Participant :

M. Abdelkader ALI LAHMAR

ANEF- ALGERIE

1-Accueil/ hébergement.

J'ai rejoint le lieu de résidence « Les collinettes » en date du 06 août 2017 à 19 heures. Après avoir été installé, j'ai assisté à un pot d'accueil organisé par les responsables des Universités du Monde.

Nous avons commencé la formation le lundi 07 août à 9 heures au Collège – Lycée « Parc-Impérial » à 20 minutes de la résidence.

Les conditions de travail, d'hébergement et de restauration ont été satisfaisantes.

2-Programme :

Le programme de la formation a été riche, intéressant et répondant aux attentes des participants avec des moments de pause dans la convivialité.

La formation a pris deux formes :

-Le module de 8h30 à 11h45 avec une pause-café de 15mn.

-L'atelier de 11h45 à 13h

N.B. : Chaque participant a le droit de suivre au choix un module et un atelier par semaine en plus de l'atelier « Flexo-machine » pour tous les participants.

2.1 Déclinaisons thématiques :

- Enseigner le français par le jeu

-Faire évoluer ses pratiques pédagogiques

- Enseigner le français en fonction des publics (enfants, étudiants, professionnels...)

-Travailler sur des aspects de civilisation en classe de français : mode, parfum, gastronomie, cinéma...

-Valoriser l'approche interculturelle en classe de français.

- Utiliser des supports authentiques en classe de français: cinéma, chanson, BD...

-Un virage pédagogique pour préparer ses élèves au DELF.

-Utiliser les nouvelles technologies en classe de français.

- Formation pour futurs professeurs (étudiants Master FLE)

-Tenter la classe inversée.

-Apprendre le français par le théâtre.

-« Flexo-machine » : la plate-forme pour contribuer au projet Bonjour du monde.

3-Atelier d'ouverture :

Après un mot de bienvenue, M. Yann LIBRATI, le responsable de la formation, a présenté les Universités du Monde, ses projets, ses objectifs, ses partenaires et une présentation des encadreurs de la formation avec un bref aperçu sur le programme de la semaine.

4-Les activités de formation :

Les activités de formation avaient pris deux formes : modules et ateliers.

On m'a parachuté dans le module (Virage pédagogique pour préparer les élèves au DELF) que j'ai apprécié par la suite et j'en ai vraiment tiré profit. L'encadrement était assuré par le professeur Denis Cousineau.

En atelier, j'étais avec M Marc Oddou, et où j'ai eu l'opportunité de découvrir la classe inversée.

L'atelier « flexo-machine » consiste à maîtriser le travail sur la plate-forme du projet « Bonjour de France ».

5-Les activités culturelles :

Dans une région touristique par excellence, les activités culturelles ne manquaient pas au menu. Chaque jour du stage a connu la programmation d'une activité culturelle :

-Le lundi 07 août, visite de découverte du Vieux-Nice avec apéritif de bienvenue.

-Le mercredi 09 août, excursion à Monaco.

-Le jeudi 10 août, collation et remise des attestations.

-Le vendredi 11 août, soirée culturelle animée par les participants de plusieurs nationalités.

-Le samedi 12 août, excursion : Tende et la vallée des Merveilles.

Conclusion

Ce que nous pouvons tirer comme enseignements d'une pareille rencontre pour un enseignant de FLE et membre actif au sein d'une association comme l'ANEF, c'est cette appartenance à la grande famille des professeurs de français du monde entier qui ont « en partage » la langue française : La langue de la paix, de la tolérance et de l'amour.

Cette rencontre a été aussi un moment d'évaluation et de réflexion sur ce qui est fait et ce qui reste à faire dans le mouvement associatif au sein de la FIPF.

Notre engagement s'avère indispensable par la démultiplication de la formation. Plusieurs projets s'annoncent à l'horizon en partenariat avec tous les acteurs de la scène francophone.

Mazouna le 28 août 2017

M. Abdelkader ALI LAHMAR

ANEF-ALGERIE